

El consejero Novillo ha participado durante dos días en el Consejo de Ministros de Agricultura y Desarrollo Rural de la UE, celebrado en Bruselas

La Comunidad de Madrid reivindica en Europa un cambio de modelo en la Política Agraria Común para mejorar la competitividad del sector

- Reclama simplificar y flexibilizar las ayudas e implantar las cláusulas espejo que protejan a los productos europeos
- Los agricultores y ganaderos españoles no pueden ser el eslabón débil ante la posible entrada de MERCOSUR
- También solicita un cambio hacia políticas centradas en la rentabilidad de las explotaciones que garanticen el relevo generacional y la adopción de nuevas tecnologías
- El Ejecutivo regional ha coordinado este semestre la participación de las autonomías en el Consejo y en las reuniones internacionales preparatorias
- La delegación autonómica se ha reunido con COPA y COGEGA, las dos grandes confederaciones que representan a los profesionales y las cooperativas agrícolas de este continente

10 de diciembre de 2024.- La Comunidad de Madrid ha reivindicado en Bruselas un cambio de modelo en la Política Agraria Común (PAC) para dar estabilidad al sector garantizando su competitividad y supervivencia. Así lo ha trasladado el consejero de Medio Ambiente, Agricultura e Interior, Carlos Novillo, durante su participación en el Consejo de Ministros de Agricultura y Desarrollo Rural de la Unión Europea, celebrado ayer y hoy en Bruselas.

Novillo ha señalado que el Ejecutivo autonómico va a seguir defendiendo su compromiso con los agricultores y ganaderos, “ante los cambios que han de producirse sí o sí en la Política Agraria Común”, y que su trabajo deje de estar afectado por el Pacto Verde Europeo. Asimismo, ha destacado que “muchos países han coincidido en la urgencia de orientar estas políticas a la protección de la soberanía alimentaria y la competitividad; más, si cabe, ante la posible entrada del Mercado Común del Sur (MERCOSUR), donde nuestros agricultores y ganaderos no pueden ser el eslabón débil de este acuerdo”. “Por tanto, es urgente aprobar las cláusulas espejo para que compitan en igualdad de condiciones con el resto del mundo”, ha enfatizado el consejero.

Una agricultura orientada a la agronomía y la productividad debe imperar ante las exageradas exigencias medioambientales que han asfixiado a nuestro sector estos años, cuando es precisamente el ecosistema agrícola ganadero forestal el primer garante de la protección y futuro del medioambiente. En este sentido, ha reclamado un modelo que garantice la sostenibilidad de las explotaciones y la producción de alimentos de calidad. “Para ello deben incrementarse los fondos y favorecer la labor agrícola, el cuidado del medio ambiente y la salud de los ciudadanos”, ha destacado.

En cuanto a las cláusulas espejo, ha subrayado su importancia, ya que “las políticas medioambientales obligan a los productores europeos a cumplir con medidas que no son exigidas a los competidores de otros mercados, como la reducción del uso de productos fitosanitarios”. Y ha pedido un cambio de rumbo hacia unas políticas centradas en la viabilidad y rentabilidad de las explotaciones y que garanticen la soberanía alimentaria, el relevo generacional y la adopción de nuevas tecnologías.

Por último, ha reconocido la importancia de este encuentro, con la incorporación del nuevo comisario europeo de Agricultura y Alimentación de la Unión Europea, Christopher Hansen, y el discurso ilusionante ante los cambios que han de producirse en la Política Agraria Común (PAC), pero ha recordado a la representación ministerial que “España debería encabezar esta petición que ayer no oímos en el Consejo”.

REUNIÓN CON LAS DOS GRANDES CONFEDERACIONES AGRARIAS

El consejero madrileño ha aprovechado esta cita para reunirse con los representantes del Comité de Organizaciones Profesionales Agrícolas (COPA) y la Confederación General de Cooperativas Agrícolas (COGECA) para colaborar estrechamente en la defensa de los intereses del sector primario y avanzar en sus reclamaciones.

COPA agrupa a 60 organizaciones de los Estados miembros y 36 de otros países, sumando más de 22 millones de agricultores para promover sus intereses entre las instituciones. Por su parte, COGECA representa a 22.000 cooperativas agroalimentarias, forestales y pesqueras, que emplean a más de 660.000 personas y tienen un volumen de negocios anual superior a los 300.000 millones, generado por 35 miembros de pleno derecho y otros 40 asociados.

TRASPASO DE COORDINACIÓN A LA REGIÓN DE MURCIA

La Comunidad de Madrid, tras seis meses ocupando la representación en este Consejo de Ministros, ha traspasado a la Región de Murcia este cometido, que asumirá el primer semestre de 2025. Por ello, el consejero Novillo se ha reunido con su homóloga murciana, Sara Rubira, para analizar la situación actual y repasar las acciones puestas en marcha.



Comunidad
de Madrid

Medios de Comunicación

De estos 6 meses de coordinación autonómica, destacan los acuerdos de la Conferencia Sectorial del pasado 4 de julio de 2024, celebrada en Pamplona. El trabajo ha estado marcado por el consenso y la escucha al resto de CCAA, así como por la consecución de importantes avances en materia de simplificación y flexibilización de trámites relativos al PEPAC 2023-2027. “Esto no supone un punto final, sino de partida para seguir trabajando en la consecución de nuevos avances que sitúen a los agricultores y ganaderos y sus explotaciones en el centro de la PAC”.